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Выписали газету в редакции? 
Доставку гарантируем! 
Вы можете выписывать нашу газету не только в

почтовых отделениях и у ваших почтальонов, но и
непосредственно в редакции. Как это сделать? По-
звоните по любому из указанных номеров — 097
496-98-42, 066 810-20-82 (Петр Хаджи-Иван), 098
912-19-08 (Николай Григораш), 066 640-86-91
(Елена Максимова) — и наши сотрудники вам объ-
яснят, как оформить подписку. 

Тем, кто выпишет нашу газету, минуя "Укрпочту",
доставку гарантирует сама редакция. Кому-то с
помощью наших добрых помощников непосред-
ственно на ваш адрес, а кто-то сможет забирать
свои газеты сам или попросит знакомых — непо-
средственно в редакции, в совете ветеранов и в
других местах ближе к вашим домам. 

Наши точки продаж 
и распространения по подписке
Купить свежий номер и получить свой экземпляр,

если вы подписались, минуя почту, можно по таким
адресам: 

— киоск по улице Пролетарской (через дорогу от
бывшего здания горисполкома);

— магазин «Лилия» (ЧП Олейник) по ул. Виорела
Дулоглу, 16;

— магазин №132 (ЧП Клименко) и мебельный,
которые находятся на территории центрального
рынка.

Также вы сможете приобретать свежий номер
«РВ» и непосредственно в редакции.

"Ренийский вестник" 
в смартфоне!
Редакция также выпускает электронную версию

газеты, которая полностью идентична бумажному
варианту.

Выписав электронный "Ренийский вестник", вы
будете получать наше издание на свой e-mail или
номер в Вайбере и читать ее прямо с экрана своего
смартфона, планшета, ноутбука или компьютера. 

Подари газету другу! 
Немало наших читателей привыкли именно к бу-

мажной газете, которую можно взять в руки, поли-
стать. Как правило, это наши пенсионеры,
ветераны. Их скромных пенсий зачастую едва хва-
тает только на самое необходимое, а чтобы выпи-
сать "РВ" денег уже не остаётся. В первую очередь,
это наши родители, которым будет очень приятно,
если их взрослые дети подарят подписку на люби-
мую районку, а также близкие родственники-пен-
сионеры. Поддержите их подпиской на "Ренийский
вестник"! 

Среди малоимущих есть и немало людей не пен-
сионного возраста, многие из них по состоянию
здоровья не работают, получая небольшое посо-
бие по инвалидности, но очень хотели бы получать
районку. Поддержать их подпиской на нашу газету
тоже можете вы, молодая, работающая часть
нашей читательской аудитории, как это уже сде-
лали многие наши предприниматели.

Кроме того, вы можете подарить подписку на
электронную версию газеты своим родственникам
и друзьям за границей, если таковые есть. Не со-
мневаемся, что им будет очень приятно. 

Заработок с "РВ": нет ничего легче!
К сожалению, сегодня очень много людей не

имеют работы. Помочь им с трудоустройством,
мы, конечно, не можем, а вот дать возможность за-
работать деньги на текущие расходы — вполне! 

Друзья! Вы могли бы заменить почтальонов. Как?
Вы можете от имени редакции проводить обход
домов и квартир, предлагая оформить подписку на
нашу газету, за что будете иметь определённый
процент от стоимости подписки. Квитанции для
внесения данных подписчиков мы вам выдадим.
Чем больше людей вы подпишете, тем больше
будет ваш суммарный заработок. Но это не всё: вы
же и будете потом  разносить газету по адресам
людей, которых вы подписали. Тоже, разумеется,
за определённую плату. 

Ещё один вариант заработка — реализовывать
газеты в свободной продаже. Перед выходом све-

жего номера "РВ" вы приходите в редакцию и за-
ранее заказываете определённое количество эк-
земпляров, которое вы могли бы продать —
скажем, 10, 20, 30, 40 экземпляров или больше. А
когда свежий номер поступит, вы заберёте зака-
занное количество и будете реализовывать их в
людных местах. Определённый процент с продажи
газет будет ваш.

Реклама, объявления, поздравления
— на самых выгодных условиях!

Дорогие друзья! "Ренийский вестник" предла-
гает вам ещё более выгодные условия сотрудни-
чества! 

Реклама и объявления, которые вы закажете в га-
зете, будут размещаться и на нашей страничке и
группе в Фейсбуке. То есть вы заплатите только за
публикацию вашего объявления в газете, а разме-
щение в Фейсбуке — БЕСПЛАТНО! 

Выгода несомненна! Вы заплатите ВСЕГО ОДИН
РАЗ, а вашу рекламу и объявления увидит ТРОЙ-
НАЯ аудитория: читатели бумажной газеты, чита-
тели электронной версии "РВ", а также наша
аудитория в социальной сети. 

Подробно об условиях размещения рекламы и
объявлений в "РВ" вы можете узнать, позвонив по
телефонам: 097 496-98-42, 066 810-20-82 (редак-
тор), или обратившись по адресу: г. Рени, ул. Воз-
несенская, 157.

Â 1982-ì ðàçðóøèëè, à â 2023-ì îñâÿòèëè: êàê ýòî áûëî?

ÏÎÄÏÈÑÊÀ-2023:

Дорогие наши читатели, друзья! Казалось бы, еще совсем недавно шла подписная кампания на пер-
вое полугодие 2023 года, когда мы презентовали вам некоторые наши новшества, как уже через две
недели заканчивается подписка на второе полугодие и самое время вновь о них напомнить. Также на-
поминаем вам, что подписка на газету в самом разгаре, она продлится до конца июня. Но спешите, по-
тому что время летит очень быстро. Стоимость подписки: бумажная версия — 224 гривны, электронная
версия – 200 гривен. По нынешним временам это сравнительно небольшие деньги, заплатили один раз
и целых 6 месяцев вы будете получать самые актуальные материалы о жизни Ренийской громады, что
называется, с доставкой на дом.

Былое

Âîçðîæäàÿ èñòîêè äóõîâíîñòè, ìû ñòàíîâèìñÿ ÷èùå, òåðïèìåå è áëèæå ê Áîãó 4-6 стр.

íàïîìèíàåì ÷èòàòåëÿìíàïîìèíàåì ÷èòàòåëÿì
î íàøèõ íîâøåñòâàõ!î íàøèõ íîâøåñòâàõ!

— В последнее время газета «Ренийский вест-
ник» стала освещать жизнь нашей громады. В
частности, в рамках проекта «Портрет села», каж-
дый выпуск которого был посвящен отдельно
взятому селу, его людям. После этого, есте-
ственно, все учителя нашей школы, за исключе-
нием, может, двух-трех, выписали «Ренийский
вестник». Насколько я знаю, газету выписали и
многие жители нашего села. И вне всякого со-
мнения, увидев, что газета стала интересной, по-
лезной, мы выпишем ее и на второе полугодие
2023 г. 

По обращению Дмитрия Ивановича Макосия,
думаю, что многие мои коллеги, кто не выписывал,
тоже выпишут «Ренийский вестник» на второе по-
лугодие, а предприниматели  и руководители
предприятий выпишут своим работникам и тем
самым поддержат нашу районку. Газета нужна не
лично редактору и журналистам, она, прежде
всего, нужна нашей громаде. 

Резонанс
Ìàðèàííà ×åðíÿ, äèðåêòîð 

Äîëèíñêîé øêîëû:
«Ãàçåòà íóæíà íå ëè÷íî 

ðåäàêòîðó, îíà, ïðåæäå âñåãî,
íóæíà íàøåé ãðîìàäå»
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Не так давно волонтеры из Орловки
побывали в Краматорске, они отвезли
бойцам 56-й бригады и 77-й ракетно-
зенитной батареи ВСУ две зарядные
станции. Это уже их вторая поездка на
линию фронта — в первый раз они до-
ставили нашим воинам приборы ноч-
ного видения (подробно об этом мы
писали в номере «РВ» за 5 мая). 

Отметим, что все эти устройства
были приобретены на добровольные
пожертвования. А инициаторами
сбора средств для их покупки стали
именно орловские волонтеры. О том, с
чего они начинали свою деятельность,
впечатлениях от поездок на фронт и
ближайших планах мы беседуем с об-
щественным активистом и координа-
тором волонтерской работы А. АБГАШ.

— С первого же дня, как началась
война, мы с моим другом и соратником
Геннадием Варсан установили возле
паромной переправы палатку и помо-
гали тем, кто бежал из городов, где
было небезопасно оставаться, — рас-
сказывает Анатолий. — Наша палатка
работала круглосуточно и через нас
прошло очень много людей. Самых
разных. По ментальности, уровню до-
статка и т.д. Одни сами тащили 2-3 км
тяжелые чемоданы до парома, а были
и такие, кто предлагал 1000 евро,
чтобы им помогли проехать 100 метров
и первыми встать в очередь. Но всех их
объединяло одно — они спасались от
войны. В первые дни никто не брал еду
у нас в палатке. Просто у людей были
свои запасы из дома. Но когда прошло
2-3 дня и своя еда и вода у них стали за-
канчиваться, то мы стали для беженцев
настоящим спасением. Мы делали бу-
терброды и готовили суп. Причем, из
самых что ни на есть простых продук-
тов: макароны, лук, картофель. Но про-
езжающие его очень полюбили,
благодарили. Он и голод помогал уто-
лить, и согревал в холод. Потом нам из
Румынии привезли большие чайники,
и мы уже могли предлагать людям го-
рячий чай, кофе. 

На помощи румынской стороны я
хотел бы остановиться отдельно. Ее
очень трудно переоценить. В городе
Исакча был организован гуманитарный
хаб и поначалу мэр Анастасе Морару
лично помогал нам управляться с гру-
зами. Кроме того, мы получали продук-
товые пакеты от рядовых граждан
Румынии: люди что смогли собрать у
себя дома, то нам и отправляли. В
какой-то момент я задался вопросом:
а смогли бы мы им так помогать, если
бы такая беда случилась у них? Так, как
Румыния отреагировала на нашу беду,
было очень показательно и по-челове-
чески трогательно. 

— Анатолий, как вы пришли к тому,
что нужно расширять свою волонтер-
скую деятельность?

— Когда началась война, я 27 фев-
раля 2022 года пошел в армию добро-
вольцем. Был зачислен в роту охраны.
Это не тероборона, как кто-то может
подумать, а подразделение ВСУ. Там я
познакомился со многими ребятами, в
том числе из Рени. Для меня служба
стала новым этапом в жизни и дала не
только определенный опыт, но и четкое
понимание того, что нужно нашим вои-

нам на передовой. А еще на меня боль-
шое впечатление произвела армей-
ская дружба, в которой такие понятия,
как мораль и честь — не просто слова.
Когда у тебя в руках оружие, ты пони-
маешь, что защищаешь не только себя,
а и товарища за спиной, а он, в свою
очередь, защищает твой тыл. Осозна-
ние и понимание таких очевидных
вещей очень сильно на меня повлияло.
И когда демобилизовался, сказал
своим побратимам: «Ребята, я далеко
не ухожу». Я уже четко знал, что по-
свящу себя волонтерской работе. 

— Со стороны может сложиться впе-
чатление, что у наших бойцов совсем
плохо с оснащением и снабжением,
если они так нуждаются в помощи во-
лонтеров. Вам так не кажется? 

— Такие суждения совершенно оши-
бочны. Вот мы приобрели для наших
бойцов приборы ночного видения. Но
не потому, что их у них совсем не было.
Они у них есть! Просто для лучшего вы-
полнения боевых задач в ночное время
не помешал бы еще один «ночник» — и
мы собрали деньги и купили его. Что
касается зарядных станций: у наших
бойцов были генераторы и без элек-
троэнергии они не оставались, но они
издавали лишний шум, чем могли при-
влечь внимание врага к позициям ВСУ.
Зарядные же станции работают бес-
шумно. К слову, средства на приобре-
тение двух таких устройств мы собрали
буквально за неделю — это был ре-
корд! Причем, покупку одной станции,
это около 20 тыс. грн, полностью опла-
тил один из жителей Орловки. В наших
ближайших планах собрать деньги на
приобретение для наших бойцов
транспортного средства. И, опять же не
потому, что у них нет автотранспорта, а
потому что ездят они на старом уазике-
таблетке — были такие в прошлом ма-
шины скорой помощи. И вообще,
автомобилей хватает на одно-два бое-
вых задания. 

— Анатолий, ваши впечатления от
поездки на восток Украины? Что
больше всего поразило?

— В такие поездки мы отправляемся
с моим товарищем Александром
Клошка. В какой-то момент, когда уже
надо ехать, я не был уверен, что Саша
поедет со мной. И в глубине души стало

страшновато, все-таки дорога дальняя,
почти 1300 км. В конце концов, мы все
же поехали вместе, но это не стало по-
водом расслабляться, потому что
нельзя было заранее предугадать, как
доедем. Но, слава Богу, всё обо-
шлось... И вот мы в Краматорске. Пер-
вое впечатление и оно поразило
больше всего: если бы не постоянный
вой сирен, то в городе течет вполне
обычная жизнь, как, например, в Рени.
Дети катаются на велосипедах. Ко-
нечно, очень много военных, но и граж-
данских немало. Приехали мы не с
пустыми руками. Мы загрузили ма-
шину чем только могли: продуктами,
консервами — всего около 70 пакетов.
В городе мы не ориентировались и ре-
шили, что будем ехать, пока дорога нас
куда-то не выведет. А вывела она нас на
железнодорожный вокзал, рядом с ко-
торым был небольшой базарчик. Ре-
шили выйти из машины и размять ноги
после 16-ти часов пути, а заодно и
осмотреться. Прошлись по тому рынку
от одного края до другого, где были
светофор и пассажирский переход. И
вдруг увидели молодую женщину. По-
дошли к ней, сказали, что мы волон-
теры из Одесской области, первый раз
в Краматорске и спросили, не может ли
она подсказать, куда нам подойти —
как говорится, найти «своих». И надо
же, такое совпадение: оказалось, что
эта женщина работала в каком-то гу-
манитарном центре и знает всех, кто
занимается в ее городе волонтерской
деятельностью. Нам ее как будто сам
Бог послал! Она села с нами в машину,
и мы приехали в нужное место. Потом
она созвонилась с другими людьми,
которые приехали на своем транс-
порте и развезли привезенные нами
пакеты по адресам самых нуждаю-
щихся жителей. Даже предоставили
нам фотоотчет. Больше того, эти ре-
бята предоставили нам квартиру, в ко-
торой мы переночевали, а на
следующий день отправились на
встречу с представителями батальона,
которому мы привезли прибор ночного
видения. 

— А непосредственно на линию
фронта ездили? Страшно не было? 

— Мы были достаточно близко от
линии фронта, подъехали на один из

флангов Бахмута. Для нас было очень
важно почувствовать атмосферу этой
войны, увидеть всё собственными гла-
зами. Что интересно, пока ехали, нас,
конечно, останавливали на блокпостах,
проверяли документы, но никто не пре-
пятствовал нашей поездке, не говорил,
что туда нельзя ехать. Может, потому
что на нашей машине было обозначе-
ние, что едем с гуманитарной миссией.
А может, проверяющие просто рассу-
дили, что раз мы туда едем, значит, как
взрослые люди, осознаём все риски.
Был ли страх? Конечно, был, потому ка-
нонада звучала безостановочно, сна-
ряды летели как с нашей стороны, так
и со стороны врага. Грохотало так, что
внутри всё содрогалось. Тем не менее,
мы решили ехать еще дальше, но тут
нас уже предупредили, что дорога про-
стреливается. Это был бы совершенно
неоправданный риск. 

— Невозможно представить, как в
таких условиях живут и выживают про-
стые люди… 

— А куда им деваться? Я разговари-
вал с одной женщиной. «Куда я поеду
отсюда? — спросила она. — К кому и за
какие средства?» Вот и продолжает
жить практически на линии фронта,
очень рискуя, но зато в своем доме, на-
деясь, что, даст Бог, в ее жилье ничего
не прилетит. И таких людей там много… 

— Анатолий, как вы думаете, общаясь
с нашими защитниками на фронте, как
им удается выстоять в этих нечелове-
ческих условиях? Что придаёт им сил  —
и физических, и моральных? 

— Наши бойцы каждый день рискуют
своими жизнями. Это очень тяжело
психологически — осознавать, что в
любую минуту на ту позицию, где ты
сейчас находишься, может прилететь.
Но их согревают мысли о том, что рано
или поздно весь этот ужас войны закон-
чится и они снова окажутся дома среди
своих родных и близких. А еще большое
значение для них имеет поддержка
тыла. Не только материальная, но и мо-
ральная. Для ребят очень важно осо-
знавать, что о них помнят, что к ним
приезжают и будут приезжать еще. То
есть они чувствуют, что они не одиноки,
их, как могут, поддерживают. А это зна-
чит, что не зря они там, на передовой
защищают свою страну и всех нас. 

К сожалению, иногда складывается
впечатление, что многие люди думают,
что война только там, где стреляют. Ду-
мать так — это иллюзия, самообман.
Да, стреляют только на Донбассе, но по
факту война идет по всей стране и по
всем фронтам. И хотим мы или не
хотим, мы тоже часть этого большого
фронта, хотя многие продолжают жит
так, как до войны, безмятежно, как
будто ничего не происходит... Если мы
сегодня не осознаем эту реальность и
не примем ее как данность, то завтра
может случиться так, что огонь войны
перекинется и на нас. Чтобы этого не
случилось, пора всем объединиться и
поддерживать наших воинов, кто чем
может, потому что они ценой своих жиз-
ней поддерживают мир в наших домах.
Поддерживая наших бойцов, мы фак-
тически становимся с ними единым
фронтом, который никто, даже самый
злейший враг, не сможет победить.

Николай ГРИГОРАШ
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Небывалый рост грузопотока на
дунайском направлении, вызван-
ный военной блокадой украинских
портов на Чёрном море, значи-
тельно повысил транспортно-ло-
гистическое значение южного
региона Одесской области. С
одной стороны, существенное
увеличение грузооборота (в ос-
новном за счёт экспорта зерна)
позволило максимально исполь-
зовать производственные мощно-
сти Ренийского, Измаильского и
Усть-Дунайского морских портов,
но, с другой, выявило множество
проблем транспортной инфра-
структуры Бессарабии в целом. В
частности, как показала практика
всего военного периода, автомо-
бильные и даже железные дороги
региона не справляются с нынеш-
ней нагрузкой, ярким показателем
чего является «нашествие» фур на
местных трассах.

На этом фоне отдельного внимания
заслуживает железнодорожная стан-
ция Рени. На протяжении последних
десятилетий она стремительно дегра-
дировала и, наконец, оказалась на за-
дворках «Укрзализныци». За годы
независимости нашей страны на
станции Рени были демонтированы
километры железнодорожных путей и
ликвидированы различные инфра-
структурные объекты, а трудовой кол-
лектив предприятия сократился в
несколько раз. Пожалуй, единствен-
ным достоинством этой станции оста-
валось то обстоятельство, что она
была оптимальным юго-западным
железнодорожным выходом Украины
в Евросоюз через село Джурджу-
лешты (Молдова) и город Галац (Ру-
мыния). Однако о динамичном
развитии станции Рени не было и
речи… 

Ситуация резко изменилась после
того, как дунайский транспортный
комплекс превратился для Украины в
наиболее важное логистическое на-
правление в условиях войны. Недавно
начальником железнодорожной стан-
ции Рени был назначен опытный спе-
циалист Дмитрий Овсяник (на
снимке). Ранее Дмитрий Павлович
работал на станции Жовтневая (город
Николаев), которая обслуживала 4
крупных порта, в том числе такие
предприятия, как государственная
стивидорная компания «Ольвия» и
морской специализированный порт
«Ника-Тера». В 2018 году в рейтинге
крупнейших припортовых железно-
дорожных станций Черноморского
региона (по объёмам перевозки
зерна) Жовтневая заняла пятое
место. В тот период эта станция об-
рабатывала до 500 вагонов в сутки. 

Разумеется, назначение успешного
николаевского специалиста началь-
ником периферийной станции Рени
нельзя считать рядовым кадровым
решением руководства Одесской же-
лезной дороги. Наш корреспондент
встретился с Дмитрием Овсяником и
попросил его ответить на несколько
вопросов.  В первую очередь нас ин-
тересовал «свежий взгляд»  нового
руководителя на существующее эко-
номическое и техническое состоя-
ние станции Рени, а, во-вторых,
хотелось получить комментарий
Дмитрия Павловича по поводу пер-
спектив этого предприятия в кон-
тексте развития транспортного
потенциала Придунайского края.

«Прежде всего могу сказать, что я
принял станцию Рени в хорошем тех-
ническом состоянии, если давать ей
общую оценку. Конечно, что-то требует
ремонта и модернизации, но и в том
виде, в котором предприятие нахо-
дится сейчас, оно вполне справляется
с текущими производственными за-
дачами,— говорит Дмитрий Овсяник.
— Нужно отметить, что в настоящее
время главную транспортную роль иг-
рает станция Рени-Наливная, тогда
как бывшая Рени-Основная преврати-
лась в железнодорожный пригранич-
ный парк. Отдельно добавлю, что меня
приятно удивило хорошее техниче-
ское состояние подъездных и внут-
ренних железнодорожных путей
Ренийского морского порта. Часть
этих путей принадлежит Ренийскому
филиалу Администрации морских
портов Украины, другая часть — гос-
предприятию «Ренийский морской
торговый порт». И оба предприятия,
как я убедился, поддерживают своё
железнодорожное хозяйство в нор-
мальном состоянии. 

Что касается нашей собственной

железнодорожной инфраструктуры,
то мне, конечно, известно о том, как
много путей было демонтировано
здесь 25-28 лет назад, когда объёмы
грузоперевозок через станцию Рени
критически сократились. Сегодня нам
ещё хватает действующих путей, но
если учесть, что в обозримом буду-
щем начнётся рост грузопотоков, то
придётся увеличивать пропускную
способность станции. Я уже написал
рапорт своему вышестоящему руко-
водству о необходимости восстанов-
ления четырёх путей на участке
Рени-Наливная. Надеюсь, необходи-
мые работы будут выполнены.   

Вместе с тем нас пока волнуют не
технические, а кадровые проблемы. В
настоящее время штатная числен-
ность персонала предприятия – 54 че-
ловека, но фактически работают лишь
39 (если считать местных жителей). То
есть нам не хватает 15 сотрудников –
от инженеров до составителей по-
ездов. Это очень ощутимый кадровый
дефицит. В этой ситуации нас выру-
чают только командировочные спе-
циалисты, которые приезжают в Рени.
Поэтому, пользуясь случаем, хочу об-
ратиться через ваше издание к безра-
ботным железнодорожникам: на
станции Рени есть вакансии, и мы с
удовольствием готовы принять на ра-
боту нужных нам специалистов. Обра-
щайтесь».

По словам Дмитрия Павловича,
если в первые месяцы войны станцию
Рени буквально захлестнул грузопо-
ток для порта (до 500 вагонов в сутки),
то сегодня грузооборот существенно
упал — преобладает транзит на
Джурджулешты и Галац, но и он редко
превышает 100 вагонов в сутки. Тем не
менее перспективы у станции Рени
есть: как уже сообщалось, главный
транспортный эффект на ренийском
направлении ожидается от активной
эксплуатации восстановленной мол-
давско-украинской железнодорож-
ной ветки Бессарабская – Березино,
которая фактически начала работать в
конце марта текущего года.

«В чём состоит смысл возобновле-
ния движения поездов на линии Бес-
сарабская – Березино? Многие годы
грузовладельцы не хотели работать с
портом Рени, потому что они были вы-
нуждены платить за железнодорож-
ный транзит по территории Молдовы,
— продолжает Дмитрий Овсяник. —
Теперь же ветка Бессарабская – Бере-
зино сокращает молдавский транзит
до минимума, и этот маршрут стано-
вится более выгодным для украинских
грузовладельцев: доставка грузов
почти полностью осуществляется по
территории Украины. Разумеется,
наши клиенты не могут быстро пере-

ориентироваться на новую схему ло-
гистики — необходимо время для пе-
реоформления договоров и прочих
документов. Но как только все фор-
мальности будут улажены, мы увидим
серьёзный рост грузопотока через
нашу станцию в Ренийский порт. Уже
сейчас я вижу, как повышается инте-
рес клиентов к возможности доставки
грузов по ветке Бессарабская – Бере-
зино. Сюда уже заходят новые транс-
портные компании. Думаю, что через
два-три месяца мы с вами будем об-
суждать уже не перспективы увеличе-
ния грузопотоков на ренийском
направлении, а объёмы и динамику
этого грузооборота». 

В ходе беседы мы также поинтере-
совались мнением нашего собесед-
ника о ситуации, связанной с
расширением территории Рений-
ского элеватора и реконструкцией его
производственных мощностей. Как
известно, это предприятие обрати-
лось в Ренийский горсовет с просьбой
разрешить разработку нового деталь-
ного плана земельного участка. Од-
нако в данном случае возникает
необходимость реконструкции авто-
мобильных и железнодорожных путей
в точке их пересечения на трассе Рени
– Измаил. В частности, Ренийский
горсовет обратился к руководству
Одесской железной дороги с прось-
бой перенести действующий желез-
нодорожный переезд, что позволит
упорядочить схему движения зерно-
вого автотранспорта перед элевато-
ром. Но, по словам городского головы
Ренийской громады Игоря Плехова,
местная власть не находит понимания
в этом вопросе на уровне «Укрзализ-
ныци». 

«Я в Рени — человек новый, и не
знаю всех деталей этой темы. Без
анализа ситуации и изучения соответ-
ствующих документов мне трудно что-
либо комментировать. Могу сказать
лишь, что перенос железнодорожного
переезда – это очень сложный, дли-
тельный и дорогостоящий инфра-
структурный проект. И я очень
сомневаюсь, что руководство «Укрза-
лизныци» на это согласится. Более
того, если такое решение и будет при-
нято, то даже не на уровне железнодо-
рожного ведомства, а на более
высоком уровне — думаю, своё
«добро» должно дать профильное ми-
нистерство. Мне кажется, проще сде-
лать новые стоянки для фур или
автомобильные развязки, чем доби-
ваться переноса железнодорожного
переезда. Во всяком случае, местная
власть могла бы рассмотреть другие
варианты решения проблемы», — от-
метил начальник станции Рени. 

Андрей ПОТЫЛИКО
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Журналисту в рамках одной статьи,
как правило, очень редко удается из-
ложить все увиденное и услышанное
в процессе ее подготовки в печать.
Некоторые собранные факты, выска-
зывания и т.д., по тем или иным при-
чинам, остаются, к сожалению,
неизложенными. Многие мои коллеги
после выхода статьи выкидывают как
использованные в блокноте (на дик-
тофоне) записи, так и неиспользован-
ные. Я в числе тех немногих, кто их
аккуратно складывает в отдельную
коробку: вдруг когда-нибудь приго-
дятся. И такое происходит. Причем,
очень часто. По крайней мере, в моей
журналистской работе. Тому под-
тверждение – мои сохранившиеся
записи в день, когда освящали купола
и кресты Свято-Георгиевской церкви.

Многие долинцы, уверен, на всю
жизнь запомнили 9 августа

2011 года. Этот день, несомненно, уже
вошел в историю не только села, но и
всей православной церкви. В день
Святого великомученика и целителя
Пантелеймона в Долинском были про-
ведены водоосвятный молебен и
освящение крестов и куполов строя-
щейся Свято-Георгиевской церкви. 

И это было лучшее свидетельство
того, что времена воинствующего
атеизма безвозвратно уходят в про-
шлое. Люди вновь возвращаются к
истокам своей духовности, без кото-
рой наша жизнь пуста и бессмыс-
ленна, ведь именно вера окрыляет и
одухотворяет человека.

Мне тогда посчастливилось присут-
ствовать на этих торжествах и с тех
пор сохранить некоторые неисполь-
зованные тогда записи в диктофоне.
Я вспомнил об этом совсем не-
давно, 23 мая, когда митрополит
Одесский и Измаильский Агафангел
совершал освящение Свято-Георги-
евского храма, и решил воспользо-
ваться теми записями. 

До этого я тут бывал десятки раз, с
самого начала строительства церкви.
Очень волнительно бывало у меня на
душе, и трудно было подобрать слова,
чтобы передать ту гамму чувств, кото-
рую испытывал, когда видел, как шаг
за шагом возрождается церковь. Еще,
казалось бы, совсем недавно здесь
только начали поднимать стены, а 12
лет назад были освящены и водру-
жены купола и кресты. Видели бы это
те, кто 40 лет назад принимал кощун-
ственное и, не побоюсь этого слова,
преступное решение взорвать храм.
Они, видно, думали, что вандализм
окажется сильнее Божьего промысла.
Просчитались! Время всё возвращает
на свои места. И дает оценку таким
деяниям.

Правда, еще 25 лет назад мало кто
верил в возрождение церкви. Тогдаш-
ний сельский голова В. И. Чобану рас-
сказывал мне, какая случилась
неприятность, которая была связана
с правоохранительными органами:
они задержали партию кирпича (9
тыс. штук), доставлявшегося на
стройку из Чадыр-Лунги (Молдова),
поскольку оттуда было значительно
дешевле. Стройматериал посчитали
контрабандным и, что самое обид-
ное, его задержали двое работников
милиции, являвшихся уроженцами

Долинского. Никакие уговоры и до-
воды на стражей порядка не действо-
вали: батюшка убеждал, что кирпич
предназначается для строительства
храма, но милиционеры оставались
непреклонны  —  контрабанда и все
тут! Арестованный кирпич "из рук в
руки" передавали от таможни СБУ,
потом наоборот, из-за чего строи-
тельство было заморожено, как каза-
лось, на неопределенный срок. По
факту якобы контрабанды было воз-
буждено уголовное дело, однако си-
туацию удалось переломить в
судебном порядке, на что настоятель
храма, протоиерей Михаил (Караче-

бан) потратил много сил и энергии.
Сначала защиту осуществлял само-
стоятельно, а потом нанял адвоката
из Измаила. Ему пришлось задей-
ствовать 600 жителей села, которые
выписали на имя батюшки доверен-
ности на получение этого кирпича —
другого выхода попросту не было.
Мытарства по судам длились год, но
справедливость, в конечном итоге,
восторжествовала, и строительство
продолжилось. Что же касается двух
милиционеров, проявивших в этом
деле достойную лучшего применения
принципиальность, то…   Впрочем, го-
ворить о них ничего не буду. Очевидно,

что если бы не дутое дело о "контра-
банде", купола и кресты украсили воз-
рождающийся сельский храм на
несколько лет раньше. Но вернемся к
событию 9 августа 2011 года.

…Долинцы, зная о предстоящем
волнительном и очень важном для их
села событии, в назначенный день
начали собираться с утра. Было очень
жарко. Но невзирая на зной, люди до-
ждались и своими глазами увидели,
как купола "надевают" на храм. Лично
я и, думаю, все собравшиеся, видели
такое впервые в жизни.

Событие это было значимым не
только с религиозной, но и с обще-
ственной точки зрения. Поскольку в
наше время вопросы нравственно-
сти, духовности стоят особенно
остро. Потому не удивительно, что к
долинцам приехали и первые лица
районного руководства и три депу-
тата Одесского областного совета —
Иван Буценко, Дмитрий Макосий,
Александр Сошенко. Обряд освяще-
ния куполов и крестов провел настоя-
тель Свято-Николаевского храма с.
Новосельское, архимандрит Петр.

— С Божьей помощью, благодаря
спонсорской помощи Ивана Нико-
лаевича Буценко, грамотному руко-
водству владыки Агафангела,
благодаря людям воздвигнут этот ве-
личественный храм, который должен
увенчаться сегодня куполами и кре-
стами, — сказал тогда батюшка на
импровизированном митинге, пред-
варившем столь важное и ожидаемое
событие… — Рука дающего да не
оскудеет. Во сто крат Господь воздаст
тому, кто жертвует, и пусть помогаю-
щие имеют достаток, чтобы через их
пожертвования прощались их грехи,
чтобы Господь нашел и ниспослал
церквям побольше таких людей, как
Иван Николаевич Буценко, который
своим старанием начал строитель-
ство этой церкви и хочет довести его
до конца… 

Â 1982-ì ðàçðóøèëè,
Возрождая истоки духовности, Возрождая истоки духовности, 
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Также архимандрит Петр в своем
выступлении подчеркнул, что это на-
стоящий праздник для Ренийского
района — праздник, который больше
всех сплотит, и пожелал, чтобы таких
праздников, свидетельствующих о
том, что мы действительно начинаем
идти за Господом, было в нашей
жизни побольше.

Отмечу, что новый храм в Долин-
ском начали возводить на остатках
старого фундамента, и случилось это
в далеком уже 1998 году. 

— Я хочу сказать о чуде, которое се-
годня испытал на себе, — поделился
тогда со мной один из гостей празд-
ника, доктор исторических наук
Игорь Киреев. — В ряд стояли ку-
пола, возле каждого находился крест,
а солнце сегодня было немилосерд-
ное. Положите кусок металла под па-
лящее солнце и скажите, можно ли
будет к нему прикоснуться? Нет, он
обязательно обожжет, так как будет
сильно нагрет. Но мы все сегодня вы-
ходили, целовали купола и не обжи-
гались, потому что они были
прохладны, и это было настоящее
чудо. Я желаю, чтобы у каждого, кто
помогал возводить церковь, была го-
рячей душа и холодными, трезвыми
мысли.

— Когда разрушали храм в Долин-
ском, мне было 7 лет, — рассказывал
мне тогда очевидец тех событий,
офицер ВДВ Георгий Гроздя. —
Царствие небесное моей бабушке,
которая единственная со всей улицы
вышла и стала перед солдатами, не
разрешая им уничтожать святыню..
Двое солдат увели её, чтобы не ме-
шала. А я тогда смалодушничал, убе-
жал к крестной, спрятался. Но помню
это все до мелочей, помню содрога-
ние земли, когда был взрыв, потрес-
кались дома. Было очень страшно.
Поэтому для меня сегодняшнее вос-
становление церкви — это душевное
волнение, потрясение, это большое
историческое событие.

Другой очевидец, Степан Ганчу, на-
звал точную дату, когда именно взо-
рвали храм, — 28 июня 1982 года,
поскольку привык записывать в тет-
радку все значимые события.

— В стены заложили динамит, —
рассказывал пенсионер. — Сила
взрыва была такой, что вылетели
стекла в соседних домах. Часть храма
была разрушена, и все же отдельные
стены устояли. Через восемь дней в
село пригнали мощный экскаватор, и
завершили черное дело. А через не-
сколько дней наш председатель сель-
совета, давший добро на все это
дикое варварство, ни с того ни с сего
лишился рассудка. Вот так…

Коротко расскажу об уникальном
мастере, который взялся тогда изго-
товить купола. Это был Александр
Алексеевич Бушин, или «дядя Саша»,
как с любовью и уважением называли
его. Работал он в Ренийском порту за-
местителем начальника третьего гру-

зового района по хозчасти. До этого,
где только он ни трудился. Он и по-
ныне живет в Рени. В последние годы
мастер потерял двух очень близких
ему людей.

— Никогда раньше работа не при-
носила мне удовлетворения, — при-
знавался Александр Алексеевич. — Я
завидовал своей жене, учительнице:
зарплата копеечная, но сколько радо-
сти и счастья каждый день приносила
ей работа! И вот судьба забросила
меня в Ильичевск, где я принял уча-
стие в изготовлении куполов. Эта ра-
бота заинтересовала и увлекла меня
настолько, что втайне я стал мечтать
сделать купола сам — от начала до
конца. И вот в Долинском моя мечта
осуществилась…

А. А. Бушин всему в этом ремесле
научился сам. И заверял, что это не
бизнес, а желание что-то оставить
после себя.

Символично, что освящение куполов
и крестов Свято-Георгиевского храма
с. Долинское состоялось именно  9  ав-
густа, когда православная церковь от-
мечает день памяти великомученика и
целителя Пантелеймона. 

Родился Пантелеймон в городе Ни-
комидия в семье знатного язычника
Евсторгия и назван Пантолеоном, а
мать, Еввула, была христианкой. Она
хотела воспитать сына в христиан-
ской вере, но умерла, когда будущий
великомученик был еще юным. Как-
то раз юноша увидел на улице мерт-
вого ребенка, укушенного ехидной,
которая еще была рядом. Пантолеон
начал молиться Господу Иисусу Хри-
сту о воскрешении умершего и
умерщвлении ядовитого гада. Он
твердо решил, что в случае исполне-
ния его молитвы станет последова-
телем Христа и примет Крещение.
Ребенок ожил, а ехидна разлетелась
на куски на глазах у Пантолеона.
После этого чуда Пантолеон был кре-
щен святым Ермолаем с именем
Пантелеймон, что означает "всеми-
лостивый". 

После смерти отца святой Панте-
леймон посвятил свою жизнь страж-
дущим, больным, убогим и нищим. Он
безвозмездно лечил всех обращав-
шихся к нему, исцеляя их Именем
Иисуса Христа. Император Макси-
миан приказал повесить Пантелей-
мона на дереве, его рвали железными
когтями, обжигали свечами, потом
растягивали на колесе, бросали в ки-
пящее олово, ввергали в море с кам-
нем на шее. Во всех истязаниях
великомученик оставался невреди-
мым и с дерзновением обличал импе-
ратора. Предание говорит, что это
Господь явился святому и укрепил
перед страданиями. 

Проведя параллель, мы можем не
сомневаться в том, что он точно так же
укреплял в вере православных прихо-
жан с. Долинского, которые за четыре
десятилетия без храма не только не
отошли от Бога, а с нетерпением

ждали возрождения своей церкви. Не
просто ждали, а помогали, чем могли,
в ее строительстве. Теперь в селе есть
прекрасный храм.  

Перейду к событиям 23 мая 2023
года. 

После того, как прошло освящение
храма, к собравшимся обратился
митрополит Агафангел. «Поздравляю
всех долинцев с этим величайшим
событием! Сегодня знаменательный
день не только для жителей Долин-
ского, но и для всего района. Он, я

уверен, останется в вашей памяти на
всю жизнь. Самой большой ошибкой
советской власти было разрушение
храмов. Это, к сожалению, не обошло
стороной и ваш храм. Но благодаря
всем жителям села, бизнесменам,
меценатам построен новый замеча-
тельный храм. С его восстановле-
нием восстанавливается и
духовность. Человек может быть
обеспеченным материально, но если
он не богат духовно, то у него нет бу-
дущего». 

à â 2023-ì îñâÿòèëè: êàê ýòî áûëî?
мы становимся чище, терпимее и ближе к Богумы становимся чище, терпимее и ближе к Богу
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Затем он отдельно поздравил
отца Михаила с этим историческим
событием и поблагодарил его за
многолетние труды по возведению
церкви. А также поблагодарил и
вручил награды всем тем, кто помо-
гал в строительстве храма. Среди
них и меценат Иван Николаевич Бу-
ценко.

В тот день я пообщался со мно-
гими, кто пришел в храм в такой
важный день, спросил об их чув-
ствах, впечатлениях. Все сходились
во мнении, что это событие по-
истине историческое, и что если бы
не настойчивость отца Михаила и
прямое участие Ивана Буценко, то
церковь в Долинском еще долго
строилась бы (финансирование
строительства храма началось в
1998 году, когда главой РГА был И. Н.
Буценко — прим. автора).

«Сегодня возрадовались небеса,
возрадовались ангелы за это по-
истине историческое событие, ко-
торое произошло в Долинском, —
сказал экс-замглавы Ренийской
райгосадминистрации Николай
Бойченко. — Вы же видели, как все
люди радуются! Радуюсь и я как жи-
тель Рени. Нет слов, чтобы передать
душевный подъем, который чув-
ствует, наверное, каждый из нас, —
ведь это мы не репортаж по телеви-
зору смотрим, а сами являемся
участниками грандиозного собы-
тия. Иван Николаевич — благоде-
тель от Бога. Большая ему наша
благодарность за его деяния. Пусть
ему воздастся сторицей за то, что
все прошедшие четверть века с на-
чала строительства храма и до сего-
дня он все делал не ради своей
славы, а для людей и Бога». 

— Все мои односельчане сегодня
стали свидетелями волнующего со-
бытия не только для долинцев и
всего района, но и всей Украинской
православной церкви, — сказала
староста села Татьяна Дога. — Но
дай Бог, чтобы никогда не повтори-
лась та трагедия, которая привела к
уничтожению нашего храма в 1982
году. Мне как-то рассказывали, что
неподалеку от церкви жила жен-
щина, которая на каждую Пасху го-
ворила: «Враги уничтожили эту
церковь, но она будет!» Если бы она
была жива, то очень возрадовалась
бы происходящему, ведь сегодня в
районе появился еще один храм
Божий. Люди наши стали ближе к
Богу. От имени своих односельчан и
лично от себя поздравляю отца Ми-
хаила и всех, кто присутствовал на
освящении храма, с нашим общим
праздником и желаю всем мира,
счастья, благополучия».

Не скрывал своего волнения и
самых добрых эмоций отец Михаил.

— Конечно, очень много сегодня
прозвучало хороших пожеланий,
спасибо людям за это. Как хотелось
бы, чтобы все это дошло до Бога,
чтобы души наши стали чище,

сердца мягче, разум более прибли-
жен к Господу. Я очень волнуюсь се-
годня, так как к этому дню мы все
шли почти четверть века, день за
днем, строили кирпичик за кирпичи-
ком. Я очень благодарен всем жите-
лям села за ту помощь, которую они
оказывали в строительстве храма. И
тем, кто работал, и тем, кто помогал
финансово, и тем, кто приносил все,
что мог. Пусть Ангел-хранитель их
оберегает всегда и везде. Один бы
я ничего не смог сделать. 

Конечно же, особая благодар-
ность Ивану Николаевичу Буценко.
Я знаю этого человека почти 25 лет
и могу сказать, что он обладает ред-
кими для нашего времени каче-
ствами. В нем нет гордыни, нет
стремления к славе, хотя он заслу-
живает ее больше, чем многие из
тех, кто выпячивает себя по поводу
и без повода. Он не любит афиши-
ровать свои добрые дела, свою бла-
готворительность, которую он
проявлял на протяжении четверти
века, а это лучший показатель ду-
шевной чистоты. Он глубоко верую-
щий и порядочный человек, без
показной религиозности. В наше
время, к сожалению, мало таких
людей. Не преувеличивая, могу ска-
зать: если бы Иван Николаевич не
начал строительство храма, будучи
председателем Ренийской РГА 25
лет назад, оно, скорее всего, не на-
чалось бы в обозримом будущем.

Буценко — это человек, который,
несмотря на тяжелые времена, воз-
вращает в нашу жизнь такие поня-
тия, как «искренность», «долг»,
«достоинство», «ответственность»,
«порядочность». Очень жаль, что по
уважительным причинам Иван Ни-

колаевич не смог приехать на освя-
щение Храма». 

Да, я тоже очень хорошо знаю Бу-
ценко. И мне грустно от того, что
таких людей очень мало среди ны-
нешних чиновников. Но в то же
время радует, что еще не переве-
лись у нас такие люди, как Иван Ни-
колаевич. Перед тем, как сесть
писать этот репортаж, я созвонился
с Иваном Николаевичем.

— Я четверть века ждал этого со-
бытия, — сказал он, — но так полу-
чилось, что не смог присутствовать
лично на освящении храма. Я, как
вы знаете, родился и большую часть
жизни провел в Рени. Очень люблю
наш край, и от чистого сердца, ис-
кренне всегда хочу делать все, что в
моих силах, для него, для населяю-
щих его добрых, отзывчивых, трудо-
любивых людей.

— Что Вас вдохновляло столько
лет помогать церкви? — спросил
его.

— Я это делал, и в дальнейшем
буду поступать так же, ради наших
детей, внуков, чтобы мы все стали
духовно богаче. Мне очень приятно,
что, наконец-то, освятили храм.
Хочу поздравить всех долинцев с
этим историческим, долгожданным
событием — возобновляется цер-
ковь, крепнет вера в Бога, а без
веры человек жить не может. Желаю
всем здоровья и благополучия.
Верю, что с освящением церкви к
долинцам придет достаток. Будет
больше урожая. А Украина обяза-
тельно победит и наступит мир! 

Когда я уже практически написал
статью, мне вспомнилось еще одно
историческое для долинцев собы-
тие: 21 ноября 2012 года. По право-

славному календарю — Собор Ар-
хистратига Михаила и прочих не-
бесных сил бесплотных. Этот день в
2012-м стал двойным праздником
для долинцев, так как на него при-
шлось событие, которое, уверен,
уже навечно вписано в историю
села: именно в тот день волею
Божьею открылся воссозданный
храм. Свято-Георгиевская церковь
распахнула свои двери для прихо-
жан, для проведения богослужения.
В тот день, как и 9 августа 2011 года,
как 23 мая сего года, празднично
одетые долинцы, многие с детьми и
внуками, пришли в храм. Среди них
был и И. Н. Буценко. 

— Сегодня огромный праздник,
который приравнивается к Пасхе, —
сказал после завершения богослу-
жения отец Георгий (Томай), — по-
тому что сегодня свершилось
долгожданное событие, которого
ждали все священники и миряне, —
открылся храм, и сегодня же была
первая в нем торжественная литур-
гия, в которой присутствует благо-
дать Божья. Храмы — это маяки
веры. Они уподобляются кораблю,
который плывет по морю нашей
жизни, сквозь непогоду, штормы. С
храмами у нас воскресают вера в
благочестие».

Тогда, 10 лет назад, один из ба-
тюшек (отец Игорь) сравнил воз-
рожденную Свято-Георгиевскую
церковь с. Долинское с алмазом,
который еще не огранен, но это
уже алмаз! С 23 мая 2023-го года
это уже настоящий, ограненный
бриллиант.

На освящении храма побывал
Петр ХАДЖИ-ИВАН

Â 1982-ì ðàçðóøèëè, à â 2023-ì îñâÿòèëè...
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ПОВІДОМЛЕННЯ ТОВ «СК АКОРД» 
ПРО НАМІР ОТРИМАТИ ДОЗВІЛ 

НА ВИКИДИ З.Р. 
В АТМОСФЕРНЕ ПОВІТРЯ

Товариство з обмеженою відповідальністю «СК АКОРД»
(ТОВ «СК АКОРД») повідомляє про оформлення дозволу на
викиди забруднюючих речовин в атмосферне повітря, з
метою здійснення виробничої діяльності на території морсь-
кого порту Рені (РФ ДП «АМПУ» та ДП «РМТП»).   

Місцезнаходження суб’єкта господарювання (юридична
адреса): 68800, Одеська обл., м. Рені, вул. Вознесенська,
буд. 253, контактний номер телефону – 048404-29-11, ад-
реса електронної пошти: scaccord.office@ukr.net.  Місцезна-
ходження промислового майданчика, на якому
здійснюється виробнича діяльність: 68802, Одеська обл., м.
Рені, вул. Дунайська, буд. 188. Згідно з вимогами Закону
України “Про оцінку впливу на довкілля”, у 2022 році підпри-
ємство отримало Висновок з оцінки впливу на довкілля №
2041/06/05-45/2-22 від 25.08.2022.

Основний вид діяльності ТОВ «СК АКОРД» -  транспортне
оброблення вантажів. Підприємство здійснює переванта-
ження зернових та олійних культур, генеральних пакетова-
них вантажів,  навалювальних вантажів та будматеріалів,
бункерування суден дизельним паливом на території
морського порту Рені (РФ ДП «АМПУ» та ДП «РМТП»). При-
ймання вантажів передбачено за допомогою залізничного
та автомобільного транспорту а також з суден, тимчасове
зберігання зернових вантажів – у закритих складах за не-
обхідністю. Перевантажувальні роботи зернових вантажів
здійснюються системами транспортерів при завантаженні
трюмів суден з автотранспорту або з вагонів-хоперів, при
розвантаженні з трюмів суден – за допомогою плавкрану,
або портального крану обладнаних грейфером. Переванта-
ження навалочних вантажів, будматеріалів пакетованих ван-
тажів здійснюється за допомогою плавкрану обладнаного
грейфером. Перевантаження пакетованих вантажів здій-
снюється за допомогою плавкрану.

Виробнича потужність підприємства: перевантаження
зернових та олійних культур – 200000 т/рік; перевантаження
безпечних навалочних вантажів та будматеріалів 100000
т/рік; перевантаження генеральних пакетованих вантажів –
50000 т/рік; бункерування суден дизельним паливом –
28323 л/рік.

У 2023 р. на підприємстві проведена інвентаризація дже-
рел викидів забруднюючих речовин в атмосферне повітря,
виявлено 168 джерел викидів забруднюючих речовин, із них
132 – стаціонарні неорганізовані та 36 – пересувні. Загальна
кількість забруднюючих речовин, що викидаються в атмо-
сферу – 7,0892 т/рік. 

На основі інвентаризації розроблені документи, що об-
ґрунтовують обсяги викидів забруднюючих речовин у атмо-
сферне повітря для отримання дозволу на викиди. Викиди
нормованих з.р. не перевищують встановлених законодав-
ством нормативів гранично допустимих викидів та техноло-
гічних нормативів.

Згідно до ДСП  №173, нормативна санітарно-захисна
зона від границь районів перевантаження та зберігання ван-
тажів, що пилять на території морських та річних портів,
складає 300 м, ця зона повністю входить в існуючу норма-
тивну зону Ренійського порту та витримується у всіх напрям-
ках. Розрахунок розсіювання з.р. в атмосферному повітрі
показав, що концентрації усіх забруднюючих речовин в при-
земному шарі атмосфери на межі нормативної СЗЗ, відко-
ректованої за розою вітрів, з урахуванням фону не
перевищують значення гігієнічних нормативів.

Вплив виробничої діяльності підприємства оцінено як до-
пустимий. Контроль за дотриманням нормативів ГДВ на
джерелах викидів не передбачено, регулювання викидів від
неорганізованих джерел здійснюється за вимогами, що
встановлюються у розділі 2 Дозволу на викиди. ТОВ «СК
АКОРД» по ступеню впливу на забруднення атмосферного
повітря  відноситься до II групи об'єктів та підлягає взяттю на
Державний облік. 

Зауваження і пропозиції приймаються протягом 30 кален-
дарних днів з моменту опублікування цієї інформації  Депар-
таментом екології та природних ресурсів Одеської ОДА за
адресою: 65107 м. Одеса, вул. Канатна, 83, телефон кон-
тактної особи -  (048)728-35-05».

Минздрав Украины отклонил про-
ект присоединения Ренийской цент-
ральной городской больницы к
центральной районной больнице
Сафьяновской сельской территори-
альной громады в рамках областной
концепции создания сети состоя-
тельных медицинских учреждений
госпитального округа Одесского ре-
гиона. Об этом нашему корреспон-
денту сообщил генеральный
директор коммунального некоммер-
ческого предприятия Сафьяновского
сельского совета «Центральная рай-
онная больница» (она расположена в
городе Измаил) Олег Садковский (на
снимке). 

«По моей информации, на уровне
Минздрава Украины не утверждён план
объединения Ренийской и Сафьянов-
ской коммунальных больниц, и Рений-
ская ЦГБ не станет нашим филиалом.
Так что всё остаётся, как было: эти две
больницы будут самостоятельными и
отдельными лечебными учреждениями.
Как известно, концепцию формирования
сети состоятельных больниц Измаиль-
ского района в Киев направил Департа-
мент здравоохранения Одесской
областной военной администрации, и
именно эта концепция предполагала пре-
вращение Ренийской ЦГБ в подразделе-
ние Сафьяновской районной больницы.
Однако Минздрав не одобрил такой вари-
ант. По состоянию на 29 мая текущего года
окончательного официального решения
по этому поводу ещё нет, но всё идёт к
тому, что оно будет. Это не просто хорошая
новость — это правильная новость», — за-
явил Олег Садковский.

Отвечая на вопрос о том, почему именно
такое развитие событий наш собеседник
считает «правильной новостью», Олег
Владимирович сказал следующее: «Да-
вайте проведём аналогию с журналисти-
кой. Представьте себе, что вашу редакцию
кто-то решил объединить с другой редак-
цией, которая, допустим, находится во
Львове. И вот местным журналистам по-
ручают делать регулярные репортажи из
Львова. Как вы думаете, это было бы ре-
ально? Лично я сомневаюсь. Предполо-
жим даже, что современные средства
связи и коммуникации позволяют СМИ
работать дистанционно. Но медицина ра-
ботать дистанционно не может, тем более
что расстояние между Рени и Измаилом –
70 километров. Так что вероятное объеди-
нение Ренийской и Сафьяновской боль-
ниц — это, мягко говоря, неправильная
идея. Я, конечно, не ручаюсь на 100 про-
центов, что Минздрав окончательно от-

клонит эту идею, но пока, как я уже сказал,
слияние двух больниц не планируется». 

Напомним, что вариант превращения
Ренийской центральной городской боль-
ницы в филиал Сафьяновской централь-
ной районной больницы предложила
директор Департамента здравоохранения
Одесской областной военной админист-
рации Наталия Одарий-Захарьева в ходе
недавнего выездного совещания, которое
состоялось в Рени с участием руководства
громады и персоналом ЦГБ. Своё предло-
жение глава облздрава мотивировала тем,
что Ренийская городская больница на се-
годняшний день не соответствует стан-
дартам, необходимым для получения
статуса лечебного учреждения общей
практики. 

Этот вопрос также обсудила минувшая
43-я сессия Ренийского горсовета. Депу-
таты и генеральный директор ЦГБ Олег
Бурля решительно выступили за то, чтобы
сохранить больницу и сделать её состоя-
тельным медицинским учреждением
путём усиления материально-технической
базы ЦГБ, расширения её диагностиче-
ских возможностей и повышения качества
медицинского обслуживания местного
населения. 

Тем не менее отметим, что областная
концепция формирования сети состоя-
тельных лечебных учреждений Измаиль-
ского района рассчитана на три года, и
велика вероятность, что за это время мы
ещё увидим не одну «оригинальную» идею
реформирования местного здравоохра-
нения.

Андрей ПОТЫЛИКО
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В Ренийском филиале
«Центра культуры и досуга»
(бывший районный Дом куль-
туры) состоялась премьера
спектакля «Белая ворона»,
поставленного театральным
коллективом «Соняшник»
областного Центра нацио-
нальных культур в г. Рени. По-
становка рассказывает о
легендарной Жанне д'Арк, а
сюжетная линия переносит
зрителей в далекий XV век. 

В 1337-1453 годах во Фран-
ции шла освободительная
Столетняя война против за-
хватчиков-англичан, закончив-
шаяся победой французов,
что во многом перекликается
с происходящим сегодня в
Украине. Это и предопреде-
лило выбор руководителем
театра и режиссером Галиной
Дюрис именно этого спек-
такля. 

Жанна д'Арк, или, как ее еще
называют, Орлеанская дева
была простой девушкой из на-
рода, которая хотела, чтобы
ее родина была свободна, и
поэтому стала одной из
командующих французскими
войсками в этой войне. Как
отметила участница спектакля
Ирина Дергачева, она хотела,
чтобы во Франции правил
свой король, чтобы в стране
был мир и люди жили в до-
статке. Однако ее не поняли и
фактически предали. Попав в
плен к бургундцам, она была

передана англичанам, осуж-
дена судом католической
церкви как ведьма и 30 мая
1431 года заживо сожжена на
костре. Впоследствии в 1456
году была реабилитирована и
в 1920 году канонизирована
— причислена католической
церковью к лику святых.

Помощник театра, лицеист
Владимир Кириленко считает,
что история Жанны д'Арк
очень актуальна сегодня, по-
тому что главный смыслом ее
жизни была борьба за незави-
симость своей страны. «Сего-
дня нам нужна такая история,
она становится еще одной мо-
тивацией для борьбы за неза-
висимость Украины», —
отметил он. 

В общей сложности в спек-
такле «Белая ворона» были за-

действованы 16 самодея-
тельных актеров — как дети
и молодежь, так и взрос-
лые. Короля Карла VII Побе-
дителя из династии Валуа,
правление которого было
ознаменовано выдающи-
мися военными победами
французов под командова-
нием Жанны д’Арк и окон-
чанием Столетней войны,
сыграл профессиональный
актер Виктор Керкеснер,
который приезжал из
Одессы в Рени на репети-
ции. Когда он был еще
школьником, то выступал в
составе театра «Соняш-
ник» и ездил с ним на теат-
ральные конкурсы. На

одном из них, по словам ди-
ректора ОЦНК в г. Рени Ма-
рины Мунтян, его и заметил
заслуженный деятель ис-
кусств Украины Евгений Ги-
мельфарб. Впоследствии
В. Керкеснер окончил учи-
лище и стал дипломирован-
ным актером. 

Следует отметить, что про-
фессионалами сцены стало
немало воспитанников руко-
водителя театра «Соняшник»
Галины Михайловны Дюрис, а
сам театральный коллектив, в
котором есть взрослая, юно-
шеская и детская группы, су-
ществует уже более двадцати
лет, то есть с первых дней от-
крытия в нашем городе
областного Центра нацио-
нальных культур. 

Êîëëåêòèâ «Ñîíÿøíèê» ïðåäñòàâèë 
ñïåêòàêëü î ëåãåíäàðíîé Æàííå ä'Àðê 

27 мая в Измаиле состоялся
районный этап Всеукраин-
ской детско-юношеской во-
енно-патриотической игры
«Сокол» («Джура»). 

Ренийскую громаду представ-
ляла команда Котловинской
школы «Новое поколение», ко-
торая заняла первое место. 

Команду, в составе которой

участвуют Богдан Бондарь, Ми-
хаил Булгар, Ангелина Бо-
заджи, Виктория Мальчева,
Павел Панчев, Роман Касад-
жик, Андрей Булгару и Дария

Касаджик, готовили Л.Ф. До-
лапчи, А.Р. Бондарь, С.А.
Митиш, П.Я. Долапчи, С.И. Бог-
данова-Цонкова, Г.И. Узун и
О.И. Парфирова.

Ïåðâîå ìåñòî – Ïåðâîå ìåñòî – 
çà êîòëîâèíöàìè! çà êîòëîâèíöàìè! 

Утерянный  военный билет, выданный Ренийским
военкоматом в 1990-м году на имя Свидерского Ви-
талия Борисовича (1972 г.р.), считать недействи-
тельным.

Втрачену обліково-послужну картку №165 від
03.06.2002, надану військовозобов'язаному Кова-
ленко Ігору Андрійовичу 18.06.1983 р. народження,
вважати недійсною.

Ренийские боксеры 
заняли все первые места!

С 30 мая по 3 июня 2023 г. в Одессе прошел
5-й Всеукраинский турнир по боксу среди
школьников и младших школьников, приуро-
ченный к Дню защиты детей. 

Воспитанники тренера Валерия Крэчуна заняли
все первые места. Максим Мирный, Артем Енчу,
Владимир Хырлак, Давид Маргаза, Денис Мир-
ный, Максим Вигирчук — именно эти юноши за-
щищали честь Ренийской ДЮСШ.

24 июня заканчивается подписка
на второе полугодие-2023. 

Стоимость газеты 
на шесть месяцев — 224 грн.

«Ренийский вестник» —
газета для тех, кто умеет думать, 

хочет знать больше, любит свой край.
Только в нашем издании всегда интересная информа-

ция о событиях в громаде, районе и области, а также о том,
что происходит в Украине.

На наших страницах рассказы о наших земляках – их
трудовые будни, предпочтения, любовь к родному краю;
размышления о настоящем, историческом прошлом и бу-
дущем громады. Выписывайте газету "Ренийский вест-
ник" — единственное печатное издание нашей громады! 

Будьте в курсе событий! 
Оставайтесь вместе с нами!


